

Informe Trabajo Final de Grado
Facultad de Psicología
Noviembre 2022

Estudiante: Yanira Montelongo

Título: Estrategias para Detectar la Depresión Perinatal de las Mujeres en Uruguay

Tipo de trabajo: Proyecto de investigación

Docente Tutor/a: Asist. Liliana Catalina Suárez

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Dr. Daniel Camparo

Período solicitado para Lectura Pública: Segunda quincena de diciembre 2022

1. Aspectos formales:

Respecto a los aspectos formales, la estudiante cumple satisfactoriamente con los criterios de evaluación planteados para los Trabajos Finales de Grado (TFG). En términos generales, Yanira sigue el formato establecido para la presentación de proyectos y tiene un adecuado uso de las normas APA tanto en las citas y referencias bibliográficas. Se debe revisar aspectos como la sangría al inicio de párrafo (en algunos párrafos es mayor que en otros); los espacios entre párrafos (dado que se encontró más de tres espacios entre algunos párrafos); el nivel de títulos y subtítulos en la metodología y el margen en las referencias. El documento tiene una adecuada redacción, ortografía y sintaxis, sin embargo en la metodología se deben revisar algunos aspectos referidos a la redacción.

2. Articulación:

El tema de investigación planteado por la estudiante tiene una gran relevancia social, disciplinar e institucional. Yanira realizó una adecuada y amplia búsqueda bibliográfica que le permitió ir de lo general a lo particular, esta búsqueda incluyó información de diferentes países dándole un lugar importante estudios latinoamericanos y por su puesto uruguayos.

Adicionalmente se evidencia que su trabajo surge a partir de un vacío teórico el cual es identificar que estrategias se usan para detectar la depresión perinatal en aquellas mujeres atendidas en los centros de atención primaria de salud públicos que forman parte del Sistema Nacional Integral de Salud de una región del Uruguay, debido a que la información que hay al respecto es poco clara y sistematizada. En este sentido logra justificar porque y para que de su trabajo y a través de su planteamiento del problema muestra porque desde la psicología del desarrollo es importante trabajar la depresión perinatal.

Finalmente, la estudiante logra plantear una metodología acorde a las preguntas de investigación donde las actividades y el plan a seguir están cuidadosamente pensados, sin embargo, se considera que a este apartado (en su forma mas no en su contenido) le hace falta un poco más de organización.

3. Proceso de tutoría:

Se destaca que Yanira entrega un muy buen trabajo final de grado, se considera que ella logró tener un documento presentable y entendible que da cuenta de la amplia búsqueda bibliografía realizada así como de la delimitación del tema que debió realizar. En un principio se evidenció cierto grado de dificultad por delimitar sus preguntas de investigación y objetivos, a ella se le dificultaba ir a los aspectos particulares sobre el tema que había decidido trabajar "depresión perinatal". No obstante, su perseverancia y su compromiso le permitieron ir definiendo el tema y fundamentar adecuadamente lo que quería hacer.

En este sentido se destaca la habilidad de Yanira por perseverar, estudiar, leer e incluso entrevistar a personal capacitado en el tema para poder superar los obstáculos que le impedían avanzar y poder definir la investigación que quería realizar.

4. Consideración final:

Se considera que la estudiante presenta un trabajo satisfactorio donde se articula muy bien la teoría, el planteamiento del problema, así como la metodología a seguir; por este motivo se aprueba para la defensa.